

ABSTRAK

Sihabudin Mukhlis. Model Peminangan serta Implikasinya Ke Dalam Sistem Hukum Islam Di Indonesia.

Peminangan dalam Hukum Islam di Indonesia menjadi hal yang penting untuk dikaji, dikarenakan peminangan dalam KHI belum memberikan aturan terkait tahapan proses peminangan yang sesuai dengan ketentuan islam, hal demikian merupakan upaya untuk memberikan gambaran betapa penting proses peminangan yang dilakukan sebagai sarana menuju pernikahan berlandaskan prinsip-prinsip Hukum Islam. Sehingga memberikan dampak positif terhadap kualitas dalam berumah tangga, baik itu aspek menjaga agama, jiwa, akal, keturunan dan harta.

Penelitian ini bertujuan untuk: a). Mendeskripsikan dan Menganalisis akibat hukum dan model peminangan dalam hukum yang berlaku di Indonesia, b). Menganalisis Praktik pelaksanaan peminangan di Lembaga Masyarakat Islam di Indonesia (Salman ITB, INTERNUSA dan Al Hilal), c). Mendeskripsikan dan Menganalisis ketentuan dan Model ideal peminangan yang berlaku di Lembaga hukum Islam di Indonesia, d). Mendeskripsikan Kontribusi Model peminangan terhadap pengembangan hukum Islam di Indonesia.

Penelitian ini disandarkan pada beberapa teori sebagai landasan pemikiran; sebagai Teori Credo (*grand theory*). Pada level pertengahan (*middle-range theory*) dipilih Teori kemaslahatan. Dan untuk tataran aplikatif (*applied theory*) dimunculkan teori Hukum Progresif dan Teori Hukum 'Urf

Metode dalam disertasi ini menggunakan metode deskriptif analitis yang diambil dari Aturan yang ditentukan dalam KHI dan perilaku yang terjadi di masyarakat. Sedangkan jenis datanya adalah data kualitatif dari undang-undang, hasil putusan pengadilan agama, kitab ulama dan ahli hukum tentang peminangan. Teknik pengelolaan perpustakaan (library Research) dan dokumen juga digunakan dalam disertasi ini. Data yang telah terkumpul akan diolah setelah keseluruhan, data-data tersebut kemudian dianalisis secara kualitatif dengan penguraian deskriptif analitis. Analisis dilakukan penulis dengan memberikan penjelasan dan gambaran secara komprehensif terkait peminangan dalam hukum Islam di Indonesia serta proses Peminangan dan akibat hukumnya.

Hasil penelitian didapat bahwa: **Pertama**, ketentuan dan model ideal peminangan dalam hukum Islam di Indonesia belum menimbulkan akibat hukum, dan kedua belah pihak bebas memutuskan peminangan sesuai model hukum adat setempat, **Kedua**, Pada tahapan proses dari ketiga Lembaga ini melakukan proses peminangan dengan sangat hati-hati atau lebih *wara'*, dimulai dengan adanya pelatihan sehingga dapat memahami ilmu kerumah tangga lebih dalam dan siap mental untuk melakukan proses pernikahan, **Ketiga**, Tidak ada akibat hukum yang signifikan, karena pada prosesnya dikembalikan kepada kedua belah pihak keluarga masing-masing, mengikuti adat peminangan di daerah masing-masing, namun perbedaannya adalah lebih hati-hati dan lebih baik melakukan pembatalannya jika tidak dilanjutkan ke prosesnya., **Keempat**, Model peminangan yang diterapkan oleh lembaga-lembaga Islam di Indonesia terbukti memberikan kontribusi signifikan terhadap pengembangan hukum Islam dengan memposisikannya sebagai praktik hukum sosial yang terlembaga dan berfungsi normatif.

ABSTRACT

Sihabudin Mukhlis. Model of Engagement And Its Implications for the Islamic Legal system in Indonesia

Proposal in Islamic Law in Indonesia is an important thing to study, because the proposal in the KHI has not provided rules regarding the stages of the proposal process in accordance with Islamic provisions, such is an effort to provide an overview of how important the proposal process is carried out as a means to marriage based on the principles of Islamic Law. So that it has a positive impact on the quality of the household, both in terms of maintaining religion, soul, mind, descendants and property.

This study aims to: a). Describe and analyze the legal consequences and proposal models in the laws applicable in Indonesia, b). Analyze the practice of implementing proposals in Islamic Community Institutions in Indonesia (Salman ITB, INTERNUSA and Al Hilal), c). Describe and analyze the provisions and ideal proposal models applicable in Islamic legal institutions in Indonesia, d). Describe the contribution of proposal models to the development of Islamic law in Indonesia.

This research is based on several theories as a basis for thought; the Credo Theory (grand theory). At the middle level, the Theory of Benefit was chosen. At the applied level, the Theory of Progressive Law and the Theory of 'Urf Law were proposed.

This dissertation employs a descriptive analytical method, drawing on the rules outlined in the KHI (Indonesian Islamic Law) and behaviors within society. The data used are qualitative data from laws, religious court rulings, and books by Islamic scholars and legal experts on proposals. Library research and document management techniques are also employed in this dissertation. The collected data will be processed and analyzed qualitatively using descriptive analytical analysis. The author conducts this analysis by providing a comprehensive explanation and overview of proposals under Islamic law in Indonesia, as well as the proposal process and its legal consequences. This research is grounded in several theories as its conceptual framework. Creed Theory is employed as the grand theory; Maslahah (public interest) theory is adopted as the middle-range theory; and at the applied level, Progressive Legal Theory and Development Law Theory are utilized.

The results of the study showed that: First, the provisions and ideal models of engagement in Islamic law in Indonesia have not yet resulted in legal consequences, and both parties are free to decide on the engagement according to the local customary law model, Second, At the process stage of these three institutions, the engagement process is carried out very carefully or more wara', starting with training so that they can understand household science more deeply and are mentally prepared to carry out the marriage process, Third, There are no significant legal consequences, because the process is returned to both parties' respective families, following the engagement customs in their respective regions, but the difference is that it is more careful and better to cancel it if it is not continued to the process., Fourth, The engagement model implemented by Islamic institutions in Indonesia has been proven to make a significant contribution to the development of Islamic law by positioning it as an institutionalized social legal practice and functioning normatively.

ملخص

شهاب الدين مخلص. نموذج الخطبة وأثاره في نظام القانون الإسلامي في إندونيسيا

يُعدّ موضوع الخطبة في الشريعة الإسلامية في إندونيسيا ذا أهمية بالغة للدراسة، إذ لم يُحدد قانون الزواج الإسلامي في إندونيسيا قواعد واضحة بشأن مراحل عملية الخطبة وفقاً لأحكام الشريعة الإسلامية. لذا، تسعى هذه الدراسة إلى تقديم نظرة شاملة حول أهمية عملية الخطبة كوسيلة لإتمام الزواج وفقاً لمبادئ الشريعة الإسلامية، لما لها من أثر إيجابي على جودة الحياة الأسرية، سواءً من حيث الحفاظ على الدين، أو النفس، أو العقل، أو النسل، أو المال.

تهدف هذه الدراسة إلى: (أ) وصف وتحليل التبعات القانونية ونماذج الخطبة في القوانين السارية في إندونيسيا، (ب) تحليل ممارسات تطبيق الخطبة في المؤسسات الإسلامية في إندونيسيا (سلمان، معهد باندونغ للتكنولوجيا، إنترنوسا، والهلال)، (ج) وصف وتحليل الأحكام ونماذج الخطبة المثالية المطبقة في المؤسسات الشرعية الإسلامية في إندونيسيا، (د) وصف إسهام نماذج الخطبة في تطوير الشريعة الإسلامية في إندونيسيا.

يستند هذا البحث إلى عدة نظريات كأساس فكري، منها نظرية العقيدة (النظرية الكبرى). وعلى المستوى المتوسط، تم اختيار نظرية المنفعة. أما على المستوى التطبيقي، فقد تم اقتراح نظرية القانون التقدمي.. ونظرية قانون أورف

تستخدم هذه الأطروحة منهجاً تحليلياً وصفيّاً، مستندةً إلى القواعد الواردة في قانون الشريعة الإسلامية والسلوكيات السائدة في المجتمع. وتعتمد البيانات المستخدمة على بيانات نوعية مستقاة (KHI) الإندونيسية من القوانين، وأحكام المحاكم الشرعية، وكتب علماء الشريعة الإسلامية وخبراء القانون حول المقترحات. كما تُوظف في هذه الأطروحة تقنيات البحث المكتبي وإدارة الوثائق. وستُعالج البيانات المُجمعة وتُحلّل نوعياً باستخدام التحليل الوصفي. ويجري الباحث هذا التحليل من خلال تقديم شرح وافٍ ونظرة شاملة على المقترحات في الشريعة الإسلامية في إندونيسيا، فضلاً عن عملية تقديم المقترحات وأثارها القانونية.

أظهرت نتائج الدراسة ما يلي: أولاً، لم تترتب بعد على أحكام ونماذج الخطوبة المثالية في الشريعة الإسلامية في إندونيسيا أي أثار قانونية، ويتمتع الطرفان بحرية اتخاذ القرار بشأن الخطوبة وفقاً لنموذج القانون العرفي المحلي. ثانياً، في مرحلة إجراءات هذه المؤسسات الثلاث، تُنفذ عملية الخطوبة بعناية فائقة، بدءاً من التدريب لتمكين الطرفين من فهم أسرار الأسرة بشكل أعمق والاستعداد النفسي لإتمام إجراءات الزواج. ثالثاً، لا توجد أثار قانونية جوهريّة، لأن العملية تُعاد إلى عائلتي الطرفين، وفقاً لعادات الخطوبة في منطقتيهما، مع مراعاة الدقة والحرص في إلغاء الخطوبة في حال عدم استكمالها. رابعاً، أثبت نموذج الخطوبة الذي تطبقه المؤسسات الإسلامية في إندونيسيا مساهمته الكبيرة في تطوير الشريعة الإسلامية من خلال ترسيخها كممارسة قانونية اجتماعية مؤسسية وتطبيقها بشكل معياري